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Trato especial a sectores vulnerables, en el acuerdo con Brasil: Ferrari (El Financiero 09/11/10)Ivette Saldaña Martes, 9
de noviembre de 2010 &bull;Pactada la negociación; aún no hay fecha de arranque.&bull;"Hay que poner las cartas
sobre la mesa"; todos los productos están incluidos.&bull;La discusión del sector agropecuario se dará en forma
paralela.  · ARRANCA NEGOCIACIÓN COMERCIAL CON BRASIL El titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno
Ferrari, anunció que iniciarán la negociación del Acuerdo Estratégico de Integración Económica México-Brasil. Aclaró que lo
relativo al sector agropecuario se discutirá en paralelo para determinar si se incluirá o no en el convenio.  Dijo que
están conscientes de las preocupaciones de algunos sectores productivos, y "manifestamos nuestro interés de
atenderlas de manera responsable. Reconocemos las sensibilidades y otorgaremos trato especial a los sectores
vulnerables".  Indicó que así lo pactaron con Brasil en los términos de referencia de la negociación.  Por ello, para el caso
del sector agropecuario "vamos a llevar estas discusiones paralelamente para ver si puede o no ser incluido dentro de
todo esto".  En tanto, las preocupaciones de las ramas del calzado y textil se pondrán sobre la mesa de negociaciones. 
"Sabemos cuáles son los sectores sensibles y favorables; hay que poner las cartas sobre la mesa y empezar a
negociar."  Mencionó que la negociación será "producto por producto" y todo se hará "de la mano" de la IP y "en estrecha
comunicación con el Poder Legislativo y la sociedad mexicana en su conjunto".  En conferencia de prensa explicó que aún
falta ver los detalles, tiempos, fechas de la primera ronda, las agendas de las delegaciones, entre otros asuntos.  De ahí
que esperarán a que el gobierno de Brasil diga si quieren iniciar las pláticas antes o después de su relevo
presidencial, y negó que vaya a haber algún cambio en torno al acuerdo con la llegada de la nueva mandataria.
"Anticipamos que ésta será una negociación compleja; llevará tiempo y requerirá de visión y gran creatividad por parte
de todos los actores involucrados."  Precisó que decidieron iniciar las conversaciones por cinco razones:  1) El tamaño del
mercado brasileño, con 190 millones de habitantes.  2) Brasil sería socio clave en la integración latinoamericana.  3) Se
atraerán nuevas inversiones.  4) Se tendrá un acceso amplio y preferencial con un país que no tiene un acuerdo
comercial con tantas disciplinas como el que negociaremos con ellos.  5) Podríamos beneficiarnos de transferencia de
tecnologías, sobre todo en energías alternativas.  La subsecretaria de Comercio Exterior de la SE, Beatriz Leycegui, dijo
que "el ejercicio que vamos a hacer ahora es ver producto por producto, fracción por fracción arancelaria, para identificar
exactamente cuál sería la posición de nuestro sector productivo y juntos construir una posición para presentársela a
Brasil".  Sectores interesados  Ferrari García de Alba explicó que México debe diversificar sus mercados de exportación
hacia países con mayores ritmos de avance económico, pues las naciones con las que tenemos TLC "han sido las más
golpeadas por la crisis y como economías maduras tienen tasas moderadas de crecimiento".  Aseveró que hay actividades
que sí están interesadas en el pacto con Brasil, como la química, electrónica, perfumería, cosméticos y automotriz y
autopartes, que ya tienen un acuerdo de alcance parcial.  Refirió que Brasil es un mercado que importa 173 mil millones
de dólares al año, de los cuales 95 por ciento corresponden a bienes industriales, y que México sólo le vende 2 por
ciento.  En 2009 nuestro comercio con Brasil fue de alrededor de seis mil millones de dólares: les exportamos dos mil 446
millones e importamos tres mil 495 millones.   
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